

## La unión de los republicanos, será una fuerza imbatible

De algo han de servir las amarguras, los sinsabores, las persecuciones que han traído a los izquierdistas y trabajadores, los errores cometidos por las derechas a partir de la ocupación en el poder y las ambiciones que las han distinguido. Con ser mucho lo llorado y lo sufrido y que los males causados son irreparables algunos de ellos, hemos de sentirnos esperanzados, ya que lo acontecido desde septiembre del año 33, ha servido para que tenga lugar el acto que las izquierdas y los partidos marxistas celebraron el domingo, retrotrayéndose a como estaban los izquierdistas en las postrimerías de la monarquía. El hecho llevado a cabo el domingo último, es de una resonancia beneficiosa. Hace falta ahora, regalarle, cuidarle, mirarle y alimentarle. Hemos de ser los primeros en acallar inquietudes y en olvidar agravios. Esta unión, esta coincidencia agradabilísima de ver en una misma tribuna a todos reunidos, es de una solemnidad que atenaza a las derechas. Los partidos clasistas no han hablado para marcar su pauta definitiva. Han hecho, sí, una expresión de coincidencia en el momento político actual. Esperemos a que se marque sobre el papel, lo que el domingo se quedó grabado sobre el espíritu republicano y clasista. Examinar las probabilidades de triunfo de las izquierdas bajo una sola bandera electoral, sería para hacernos llegar a la conclusión que se llegó el 12 de abril del año 31, si es que existen lealtades y aciertos. Ya han visto los dirigentes de unos y otros partidos, que la masa del pueblo ha acudido entusiasta al acto del domingo y ha respondido con sus aplausos calurosos a lo que significa el presentarse todos reunidos en el mitin, bajo una sola organización. La consulta hecha al pueblo en esa asamblea democrática del domingo, no ha podido ser más halagüeña su respuesta. Ya la saben los dirigentes republicanos del labranzo montañés. No es ésta de ahora, estación del año propiciatoria para una recogida de enseñanzas pasadas. Es menester—como decíamos antes—el que lo hecho el domingo se riague, se cuide y se alimente con esmero para cosechar triunfo. Los millares de ciudadanos que fueron al mitin y los otros millares que descorazonados por no poder entrar ante la insuficiencia del local, SON VOTOS QUE REPRESENTAN CUATRO, que se supone cada hogar. Esta espontánea asistencia, sin atronadores fauces de propaganda, dice mucho para pulsar la opinión izquierdista montañesa. Que no se desaproche a partir del domingo y que no se desilusione a los que asistieron. Si tenemos acierto en dirigirles, en darles satisfacción a sus inquietudes, el 14 de abril vuelve pujante y arrollador. Que así sea.

# EL DIA DE LOS ÁCIMOS

El primer día de la fiesta de los panes sin levadura, aderezó la pascua el Maestro con los doce, y comiendo con ellos, dijo: "De cierto os digo que uno de vosotros me ha de entregar." En Gethsemani, horas después, Judas Iscariote, dijo: "¡Salve, Maestro!" Y le besó, y el Maestro preguntó: "¿Con base entregas al hijo del hombre?" Más tarde, Cristo estaba en casa de Caifás, como sedicioso y alborotador. Ese día de los ácidos sigue teniendo la misma actualidad jugosa de hace veinte siglos. Cristo, en su Iglesia, si que aderezando la Pascua con los doce. Y como Iscariote parece ser inmortal, los ideales que animaron a Cristo están crucificados.

Los doce no han sido capaces en veinte siglos de humanizar la sociedad. A las puertas de los templos hay pobres mendigando una limosna, como si después de veinte siglos de predicar la caridad, las gentes se hubieran vuelto sordas y ciegas, como aquellos escribas y príncipes de sacerdotes que acusaron de sedición al Cristo que predicaba la justicia social. En esta semana de pasión hay muchos hogares en que hay sacrificado un Cristo; un Cristo de mahón y alparagatas; un Cristo que, como el otro, en el adorable retablo de Fray Angélico, en la escena patética del prendimiento, dice: "Como a ladrón habéis salido con palos y espadas a prenderme? Siete meses de pasión atraviesa el Cristo obrero español. Y también, como el de Galilea, dice a sus aprehensores: "Cada día me sentaba con vosotros en el templo a predicar, y no me prendisteis".

Es decir, que el Cristo obrero español, el que eternamente ha vivido en los días de los ácidos, no fue prendido cuando predicaba antes del 14 de abril el régimen republicano, del que ha sido el más grande valedor, sino después, cuando quería disponer de lo que le pertenecía por derecho propio. Siete meses de pasión lleva el Cristo obrero. Siete meses de cárcel. Siete meses de falta de pan en sus casas. Siete meses de persecución y aniquilamiento. Siete meses de Tabor, que no sabe cuándo acabará. Y mientras, los hombres y las mujeres invaden los templos a escuchar el evangelio y tal cual propaganda antirrepublicana, muy al uso en la santa casa de Dios, sin acordarse de que Aquel perdonaba a sus verdugos.

Resguardadas estas gentes tras de los convencionalismos de paz social, dicen

## Un conato de incendio

A las once de la mañana, varios transeúntes que circulaban por las inmediaciones del "Café Cantabro", se estacionaron frente a éste, porque salía abundante cantidad de humo por una de las chimeneas que se encuentran en el edificio mencionado. Avisados los dueños del inmueble, se percataron de que, en efecto, se había prendido fuego al hollín de la chimenea. Rápidamente se avisó al Cuerpo de Bomberos Voluntarios, quienes extinguieron el conato de incendio a la media hora de comenzados sus trabajos.

## YO CREO QUE VUELVEN

A pesar de su aparatosa retirada y a pesar de sus gritos de batalla, yo creo que vuelven. Era sólo una maniobra para hacer miedo y conseguir lo que al hacer fallar otras soluciones parecía inevitable. Pero no midieron bien el golpe, y al fallarlo, perdieron la ventaja. Pero no importa. No sostendrán su gesto feroce y sus voces de desafío. Tenemos tantos ejemplos de sus variaciones acomodaticias, que estoy seguro han de tornar a la anterior situación, como si nada hubiera pasado. No les será preciso sustituir al infalible jefe. No será tampoco preciso que sea en Guerra y Gobernación donde continúe su interrumpido sacrificio por Dios y por la patria. Ellos deben continuar la redención nacional, y por todas partes se va a Roma. Y nadie se les opondrá en nombre de los ideales republicanos, olvi-

que la "salud pública, que el principio de autoridad" y otros abundantes latiguillos, aconsejan que las cárceles estén repletas de gentes que no han sido juzgadas siquiera y que no se sabe cuándo serán juzgadas, ni de qué delitos se les acusa. Decía Pilatos: "Me habéis presentado a éste, por hombre que desvia al pueblo, y he aquí, preguntando yo delante de vosotros, no he hallado culpa en

## Se celebra la ceremonia para la colocación de la primera piedra del edificio de la Diputación

En el día de hoy deja de ser proyecto, para convertirse en realidad, lo referente a la construcción del palacio de la Diputación, que ha de elevarse en la explanada de Puertochico, esquina a Juan de la Cosa, ya que ha tenido lugar la colocación de la primera piedra del referido edificio, que permitirá la ocupación de brazos obreros y una economía a la hacienda provincial, poseyendo un edificio propio, que venía siendo un anhelo antiguo, y que pudo plasmar mediante un empréstito la Diputación elegida el 14 de abril de 1931, y coronar la gestora actual, salvando los escollos que se presentaban al proyecto.

Es, pues, el día de hoy, la fecha en que queda satisfecha una necesidad sentida antiguamente por la Diputación.

A la una y cuarto se congregaron en la explanada de Puertochico las personalidades invitadas al acto, entre ellas el señor Villegas como alcalde; el capitán del puerto, señor Arango, las que firmaron el escrito, que había de encerrarse en la caja de estaño en unión de las monedas

simbólicas de estos actos, dispóniéndose el presidente de la Diputación, señor Teira, a cortar las cintas de los colores nacionales que sujetaban la piedra, asistiendo el señor Brinchiço, arquitecto de la Diputación, y siendo presenciado el acto por escaso público, ya que la lluvia persistente que caía en aquellos instantes deslució la ceremonia.

El señor Teira pronunció unas palabras, más que de rigor de sentimiento, sobre lo que significa la Diputación, enumerando brevemente la obra de beneficencia que ésta realiza, citando las cifras de los acogidos bajo el pabellón de la Diputación, como si el señor Teira quisiera recoger en este acto solemne, a la vez que sencillo, lo que significa la construcción del palacio provincial, anhelo éste que—dice el señor Teira—, albergaron otras Diputaciones.

Terminado el acto, se trasladaron los invitados a la Diputación, donde fueron galantemente obsequiados por los señores gestores, que en su totalidad habían asistido a la ceremonia.

## La sesión de hoy de la Diputación provincial

Hoy, a la hora acostumbrada, celebró sesión la Diputación, siendo presidida por el señor Teira, y asistiendo los señores Torres, Díez, Soberón, Basoa, Prieto Lavín, Barros y Mateo Fontecha.

Se dió lectura por el señor Herrera del acta anterior, siendo aprobada sin discusión por los gestores.

El señor Teira da cuenta de varias gestiones, entre otras, la concerniente al tricentenario de Lope de Vega, aludiendo a un artículo publicado en un periódico local, que deja la responsabilidad del acto, ya que se afirma que éste corría a cargo del Sindicato de Inicativas, aclarando el señor Teira que el acuerdo recaído de enregistrar al Centro de Estudios Montañeses a confección del programa fué acuerdo de la Gestora y no suyo personal. Se acordó oficial al Sindicato de Inicativas para que pueda llevar a cabo este programa.

El señor Teira da cuenta de la visita hecha a la Casa de Asistencia Social, con motivo de la conmemoración del advenimiento de la República, habiendo asistido al acto en compañía del gestor señor Mateo Fontecha, pudiendo observar, satisfecho, la fiesta que se daba con tal motivo a los allí acogidos.

También da cuenta el señor Teira de lo concerniente al Museo Gadosiano y de una invitación de la "Casuca Montañesa", de Valladolid, que piensa hacer unas fiestas de carácter regional, a las que se invita a la Diputación.

Se acordó que asistiera a las mismas el señor Teira, así como también que se trasladase a Madrid con objeto de hacer algunas gestiones para la adquisición de la finca "San Quintín".

## Importante acuerdo de un Ayuntamiento

El Ayuntamiento de Laredo, en sesión subsidiaria de 15 del actual, y a propuesta del concejal señor Ulacia, acordó por unanimidad haber visto con disgusto el artículo publicado por "El Diario Montañés", en su editorial del 9, en el que vierte conceptos erróneos y completamente falsos contra la actuación digna y legal del señor alcalde de esta villa, don Manuel Basoa, toda vez que le consta a la Corporación, por los antecedentes obrantes en Secretaría, y por conocer a fondo la gestión de la Alcaldía en todos los asuntos, en los cuales solicita siempre su asesoramiento, constándole de una manera cierta que ni a las Juventudes Católicas, ni a la Asociación de Padres

de Familia, ni a ninguna otra entidad les ha negado por sistema la celebración de ningún acto, y, mucho menos, impulsado por móviles sectarios, de lo que jamás, ni por nadie, se le ha motejado, concretándose siempre al cumplimiento de lo ordenado por la superioridad, por lo cual desean conste en acta su más enérgica protesta contra el contenido del difamante artículo de "El Diario Montañés", y, asimismo, que la Corporación se solidariza con la conducta y gestión de su presidente, por considerarla de todo caballerosa y leal, y que para público conocimiento a efectos de se remitan copias del acuerdo a los diarios regionales para su publicación.

Da cuenta el presidente del vuelo Santander-México y de las gestiones que realiza la Comisión, la que había hecho el depósito de veinte mil pesetas para adquisición del aparato.

El señor Torres se adhiere a lo propuesto por el señor Teira, por si fuera necesario aumentar mil o dos mil pesetas, a las cinco mil subvencionadas.

Se pasa al examen del orden del día, dándose cuenta del nombramiento del personal para la Escuela de Pesca, según comunica el Patronato de dicha Escuela.

La Comisión trata de diversos asuntos de trámite, sobre cédulas, conmutación de contribuciones, ingreso de dementes, aislados, facturas de medicamentos, así como también remate de varias obras en caminos vecinales y varios asuntos. Se lee un oficio de la Casa de Salud Valdecilla dando cuenta de que para poner en marcha la nueva forma de ingresos y estancias de hospitalizados por Beneficencia, habiendo llegado a dar de alta en un solo día a cuarenta enfermos que no requerían asistencia facultativa, ya que hay que acomodarse al número de camas que se ha convenido, llamando la atención a la Diputación sobre aquellos casos de enfermos que forzadamente han de ser dados de alta y enviados a las provincias de donde son naturales, con el fin de que se colabore en este traslado, ya que tienen albergue en esta capital.

Se entabla debate sobre aspecto tan grave, ante las medidas que se han de adoptar, conviniéndose en facultar a los gestores patronos para que obvien las dificultades que brotan en tales economías.

Este hombre de aquellas de que le acusáis, ni aun Herodes, porque os remití a él y nada digno de muerte ha hecho." Empero, los escribas, los fariseos, los príncipes de sacerdotes, acusaban y pedían la libertad de Barrabás, y decían por Cristo: "¡Crucifícale, crucifícale!" Y volvía a decir Pilatos: "¿Pues qué mal ha hecho este hombre? Nada que merezca muerte; le azotaréis y le libtaré." Mas ellos, los fa-

riseos, instaban a grandes voces pidiendo que fuera crucificado. Y entonces Pilatos indultó a Barrabás, que había hecho una muerte. Muchos cristos obreros están encarcerados. Los escribas y fariseos que no han muerto, tampoco querían indultar al Cristo de hace meses. La demanda fué de Herodes a Pilatos. Ninguno de los dos hallaron culpa en el justo; pero una organización política de incensario e hisopo, decía: "¡Crucifícale, crucifícale!" Y seguramente pedían la libertad del Barrabás moderno: de "el Almiraz". Sin perjuicio de que si no hubiera sido por que Herodes y Pilatos se supieron imponer, hubieran fusilado a un romántico, sedicioso al estilo de Cristo, esos que decían, ¡crucifícale, crucifícale!, estén hoy en los templos, arrodillados, celebrando la dramática hora de nona en que Jesús expiraba diciendo: "¡Padre mío, perdónalos, porque no saben lo que se hacen!"

La semana de pasión de los trabajadores va para siete meses. No está hecha a base de vigiliat carísimas, amasadas de mayonesas y mejillones; es una vigilia y una pasión, sudando sangre de dolor, como hizo Aquel en el monte de las olivas... Los escribas del templo cumplían como cristianos si pidieran amnistía para estos hombres que tienen una semana de pasión de siete meses y muchos hijos sin pan, ni apenas ropas y que lloran todos los días la casa vacía. Y no digáis que no hubieran hecho lo que hicieron, porque al decirlo blasfemáis contra "vuestro" Dios, porque El pudo haber adulado a la aristocracia, y la cruzó la cara; pudo haber llevado una vida nueva, y murió en la cruz... Además, ¡acordad, recordad, olvidados!, lo que rezáis a diario: "Perdónanos, Señor, como nosotros perdonamos al prójimo." En estos días de los ácidos, piensen los que creen poseer la exclusividad del sentimiento, que hay mucha gente que muere, mientras ellos rezan nada más, que es bien fácil. Y sufren... porque los ricos, los hacendados, han hecho oídos de mercader a aquello que dice San Marcos en el versículo 24 de su Evangelio: "¡Hijos, cuán difícil es entrar en el reino de Dios a los que aman las riquezas! Más fácil es a un camello entrar por el ojo de una aguja." Y también sufre el Cristo de mahón, porque ha quedado en el aire aquello del mismo cronista: "¡Ay de vosotros, doctores de la ley, que cargáis a los hombres con cargas que no pueden llevar; mas vosotros, ni con un dedo, tocáis las cargas!" ¡Semana de pasión! Parece que fué ayer el hecho de Jerusalén...

MATILDE ZAPATA.

## Santanderinos:

La crisis económica mundial, ha paralizado nuestras fuentes de riqueza. Persiste con vida lánguida nuestro turismo y veraneo. Cooperar al fomento del turismo y veraneo, es contribuir a mejorar la situación económica de nuestras clases trabajadoras, industriales y mercantiles.

## EL DIA EN LA AUDIENCIA

### TRES CAUSAS POR ROBO

Asta mañana se han visto en la Audiencia tres causas por delito de robo.

La primera se celebró a las diez y media, siendo el procesado Jerónimo Fernández Martínez, a quien defendía el señor Carranceja.

La representación fiscal pidió para el procesado la pena de cuatro años, dos meses y un día de prisión correccional, más las costas.

La defensa solicitó la absolución. A las once de la mañana se reunió el Tribunal ordinario, para ver y fallar la causa seguida contra Eusebio Herrero Terán, acusado del delito de robo.

Defendió al procesado el abogado señor De la Maza, y el señor fiscal pidió le fuera impuesta al procesado la pena de un año, ocho meses y un día de prisión menor, accesorias y costas, más 336,70 pesetas de indemnización. La última causa que se vió esta

## El vuelo Santander-México será un hecho, pase a los eternos derrotistas

Ayer noche se celebró una reunión por la Comisión del vuelo Santander-México, en cuya reunión se examinaron las gestiones llevadas a cabo por el Comité ejecutivo, mandatario de la Comisión nombrada. Fuentes de dinero fluyen a la empresa del citado vuelo, de otras vertientes que no son las montañesas, aunque para justicia de algunos donantes, existen en la provincia, quien puede financiar el vuelo, fiancia ésta la más bella de todas, porque es espiritual; pero no se trata de acumular pesetas a estramuros de la provincia, y sí, en cambio, se trata de recaudarlo en el hogar montañés, porque ese es el sello que se da al vuelo. ¿Se compenetran los montañeses de esta significación? En la reunión de ayer se trató de pesimismo y de optimismo sobre lo que se pretende llevar a cabo. Santander no sería Santander si no presentara su característica. ¿Quién es el patrocinador de una idea o el que la lleva a cabo? ¡Ah! Quien sea ha de tener su bando contrario, aunque redunde espiritual o económicamente en beneficio de la provincia. Los montañeses están divididos en familias, en familias políticas, religiosas, financieras, de barrio, de consanguinidad y de otras índoles. Un espíritu trabajador, de iniciativas, debe de llevar buen temple para no fracasar en un proyecto laudable. A LA REGION, que se la ha tachado de demagoga, de tendenciosa, de fiebre política, dejó su bagaje de clase a las puertas de la ciudad, para acoger cariñosamente lo que oímos de labios del aviador Pombo. A LA REGION se la acusa de esta fiebre partidista y ciega, y ha obrado así. ¿Por qué no obran igualmente aquellos que se tienen por ecuanímes y libres de los defectos que a nosotros se nos acusan? Allí están las carpetas repartidas hasta en número de mil, esperan do nutrirse, más que económicamente, de entusiasmo. Allí está la recaudación hecha por el Comité, que es una caricatura. Gracias a que la recaudación hecha ha sido por conocimiento personal. Si esto no fuera así, el vuelo Santander-México se haría con aportaciones forasteras, aun recibiendo la lección que han recibido del Gobierno los derrotistas del vuelo. Y conste que este desengaño, esta desilusión, repercuten en el crédito de la Montaña, porque ello pulsa de lo que son capaces de «no hacer» los montañeses, no teniendo nada de extraño que en los despachos ministeriales, en los financieros, se cierren las puertas a los comisionados montañeses, porque se les conoce de antemano. Hay que dárselo todo hecho. Carecen de empuje en las empresas. Se gastaron en América los ímpetus. Ya tienen los derrotistas del vuelo el depósito de las veinte mil pesetas para la adquisición de la avioneta. ¿Qué dirán ahora?

mañana fué la seguida contra Fernando Montes Blanco, Fernando López Castro y Dionisio Gómez González, por delito de hurto, pidiendo para los procesados Fernando y Dionisio la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor y 300 pesetas de indemnización, y para Fernando López Castro, accesorias y costas. La defensa corrió a cargo de don Leandro Mateo. La defensa solicitó la absolución. A las once de la mañana se reunió el Tribunal ordinario, para ver y fallar la causa seguida contra Eusebio Herrero Terán, acusado del delito de robo. Defendió al procesado el abogado señor De la Maza, y el señor fiscal pidió le fuera impuesta al procesado la pena de un año, ocho meses y un día de prisión menor, accesorias y costas, más 336,70 pesetas de indemnización. La última causa que se vió esta

## TRABAJADOR: Ten presente, cuando precisas comprar alparagatas, que existe en Santander una Cooperativa de producción de este género: LA IGUALDAD

**La Igualdad**  
Cooperativa Obrera Alpargatera  
TTT  
Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargatas marca LA IGUALDAD

**DESPACHO:**  
Calle Segismundo Moret, 17, bajo.  
Domicilio social: Casa del Pueblo

**Partido Nacional Republicano. -- Agrupación Local de Santander**

A las Agrupaciones de la provincia

Este Comité Ejecutivo provincial, tiene la satisfacción de poner en conocimiento de todas las Agrupaciones locales de P. N. R., que el próximo día 21, a la once de la mañana, tendrá lugar en el Teatro Pareda, de Santander, un acto de afirmación republicana de izquierda, en el que fijará su posición política con respecto a los problemas vitales de actualidad, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional, don Felipe Sánchez Román.

Los detalles complementarios serán enviados por correo seguidamente a las respectivas agrupaciones, a cuyas Directivas se ruega estén prevenidas para que den la respuesta que se les interesa con la urgencia debida.

**Los republicanos deben conocer los declaraciones de Gil Robles acerca de sus propósitos para el futuro electoral. Hoy mismo deben de examinar los republicanos el panorama político provincial, disponiéndose a dar sus primeros pasos electorales.**

**EL IRIS**

Todo lo que tenga que comprar en tejidos, es muy oportuno tenga presente la liquidación que este mes realiza

**EL IRIS**  
COMPAÑIA, 6

# En distintos pueblos de la provincia se celebra con gran entusiasmo la fecha gloriosa del 14 de abril

EL 14 DE ABRIL EN LIANA

El domingo tuvo lugar un acto en conmemoración del 14 de abril, en los locales de Alejandro Fernández, en el que tomaron parte Jerónimo Campano y Pío Otaola, cuyos oradores analizaron el momento político actual, evocando el entusiasmo sentido hace cuatro por la masa republicana y socialista, comentándose la obra llevada a cabo por cuantos, diciéndose republicanos, trajeron un estado de cosas que lamenta el país.

Ambos oradores abogaron por el frente único de los elementos republicanos, examinando las ventajas de esta unión, la que habría de traer el restablecimiento de las garantías constitucionales, retrotrayendo el régimen a los albores del 14 de abril en evitación de que se llegue a consumar lo que es propósito de la reacción.

Se solicitó la reapertura de los centros obreros, y una amplia amnistía para los presos políticos y sociales.

El acto se vió muy concurrido, reinando entre todos una gran satisfacción, ante la realidad de verse reunidos bajo un solo color todos los republicanos de la provincia.

A las dos de la tarde, los elementos izquierdistas se congregaron a tomar café, haciéndose una cuestación para engrosar la lista con destino a los presos políticos.

LOS CORRALES DE BUELNA

Para el próximo jueves, día 18, están anunciadas dos funciones, una a las cinco de la tarde y otra a las nueve de la noche, organizadas para mitigar en algo la angustiosa situación de muchas familias que tienen sus deudos presos o en paro a consecuencia de persecución.

La idea no puede ser más nobilísima y digna de acogerse por los trabajadores que no han llegado a padecer lo que están padeciendo miles de compañeros. La clase trabajadora de Los Corrales, consciente, dispuesta a la solidaridad, habrá de asistir a estas funciones, no sólo para aumentar los ingresos que cubran los fines perseguidos, sino también para alentar a los compañeros que sufren el peso de miles de contadades.

El 14 de abril

El domingo se celebró una comida de fraternidad republicana, a la que asistieron Luis Lavín y Pío Otaola, presidente y secretario de la Comi-

**Por los caídos de octubre**

Los cooperadores de la fraternidad, correspondiendo con el desprendimiento de los donantes, han aumentado su obsequio en la forma siguiente:

Primer premio: Un magnífico reloj, a elegir, de niño, mujer u hombre (valor 35 pesetas).

Segundo premio: un precioso despertador de sobremesa (de 25 pesetas).

Tercer premio: una bonita sortija o pulsera (de 20 pesetas).

Los objetos se exponen en la relojería Jukín, San Francisco, 18.

Serán sorteados en la excursión marítima a la Sierra Parayas el próximo domingo, día 21.

Todos los aportadores del óbolo de diez céntimos, tienen opción a los

La recaudación ingresará en el fondo de Izquierda Republicana, para atender las necesidades de las familias afectadas por la huelga general siendo insuficientes cuantos esfuerzos pecuniarios se realizan para acallar tanta desventura como las aqueja.

sión provincial de Izquierda Republicana, suscitándose con este motivo una charla al final de la comida, en la que Luis Lavín exhortó a los republicanos de Los Corrales de Buelna a que perseveren en los trabajos de organización, para poder hacer frente a futuras circunstancias, en las que la reacción quiere tener para siempre al pueblo de Los Corrales sometido bajo sus plantas. Lavín pidió amnistía, así como también el retorno a la legalidad, haciéndose una colecta ente los asistentes a la comida, y se enviaron los siguientes telegramas:

"Madrid. — Secretario general Presidencia República.

Suplicamos haga llegar S. E. anhelo auténticos republicanos, República no pierda fervor y contenido espiritual fecha hoy conmemoramos Saludámosle respetuosamente."

"Presidente Consejo ministros. Republicanos reunidos conmemo-

rando fecha gloriosa, añoran alegría y conservan fe en vivir días pasados de cordialidad trabajadores. Saludánle respetuosamente."

"Madre de Galán.

En este cuarto aniversario que fecundó la sangre generosa de su hijo Fermín, protestamos ante villano ultraje efectuado en su tumba gloriosa."

\*\*\*

"Santander. — José María Pendino. "Arantazu Mendi", prisión flotante.

Republicanos reunidos representación nutridísima, llevan corazón dolor que sufren correligionarios y convecinos. Abrazos."

EL 14 DE ABRIL EN TORRELAVEGA

Como algo magnífico, extraordinariamente grande, tuvo lugar el domingo en las boleras de La Liama, en Torrelavega, el acto de fraterni-

## Las reformas del café "Ancora"

Las industrias parecen si no se remozan. Este sentido comercial parece asistir a la dirección del conocido establecimiento del café "Ancora", quien acaba de llevar a cabo una reforma más, que le permite igualarse a los mejores establecimientos de su clase, instalando un restaurant en el que se sirven comidas a cinco pesetas, con la innovación de los tickets en los que se encuentran una economía notable.

¿Es esto sólo la reforma? No. Alcanza también a las condiciones del establecimiento, para renovar la atmósfera inyectando al local de aire puro. Alcanza también a los métodos del mostrador para conservar y servir mercancía fabricando en nuevos aparatos instalados aquellas mercancías que solicita el cliente; es decir: que aparte de las nuevas comodidades del establecimiento para que el cliente se sienta satisfecho en la tertulia que tiene establecida diariamente, se aspira por la dirección del café "Ancora" al acondicionamiento debido, que permita seguir el progreso de esta clase de industria, separando el comedor del café en servicio de escalera con acceso por la parte del Mercado.

El café "Ancora" señala una nueva etapa en la industria local. El esfuerzo económico hecho por la dirección, se verá compensado con el ingreso y con la satisfacción de ofrecer en la capital un establecimiento a la altura de los mejores que gozan las capitales de primer orden.

## DEL MOMENTO

La S. T. M. ha lanzado su protesta ante el atropello inicu de que han sido víctimas todos los obreros portuarios de España, por la reciente disposición del ex ministro cedista, Anguera de Sojo, sobre los accidentes del trabajo.

Causa estupor el ver que las leyes que supieron respetar los Gobiernos despóticos de la monarquía y de la dictadura, no lo haga así un Gobierno que, según su constitución, es puramente democrático, y que todos los poderes emanan del pueblo. El hacer esta comparación resulta un verdadero sarcasmo.

Estamos viendo cómo la clase patronal, aprovechándose de que en los poderes del Estado hay personas completamente identificadas con sus intereses, influyen cerca de ellas para que lancen disposiciones que salvaguarden aquéllos; pero lo que no hacen estos patronos es aprovechar en beneficio del pueblo las sugerencias provechosas que en varias ocasiones han podido llevar a la práctica.

Para corroborar este aserto, consignemos dos de ellas, dimanadas de la S. T. M.

Una, en lo que se refiere al ofrecimiento de dicha Sección, que a su debido tiempo hizo a las fuerzas vivas, comprometiéndose a efectuar los trabajos del puerto de carga y descarga de mercancías en casi la mitad del precio que lo hacen los contratistas. Todo este dinero que con su esfuerzo economizaban los obreros del muelle, no cabe duda de que iba en beneficio del comercio en general; pero éste, absorbida su influencia por estos señores que tanto

se preocupan por el bienestar del pueblo, acogieron con cierta frialdad la propuesta que se les brindaba.

El otro es, precisamente, sobre los accidentes del trabajo. En vista del incremento que había tomado este asunto, la S. T. M., siempre atenta a los problemas álgidos, hizo proposiciones ventajosísimas a los consignatarios, rebajándoles el tipo de prima que satisfacían a los seguros y convirtiéndose la Sociedad en aseguradora, y de esta forma, beneficiándose todos, quedaba virtualmente resuelto el problema.

Atendiendo a estas propuestas, es como deben de procurar arreglarse las cuestiones entre el capital y el trabajo. Pero, por lo visto, estos señores creen más práctico el recurrir ante un ministro de su calaña, saboreando el éxito de antemano, aunque para ello sea preciso dar un sartén a las leyes, que molestarse en estudiar estas sugerencias. ¡A buena hora se van a rebajar ellos a estudiar una idea aportada por los obreros!

Es mucho más cómodo dictar una disposición draconiana, como la de Anguera de Sojo, destruyendo las menguadas ventajas que tienen los obreros, que construir otras, y así vemos cómo, siguiendo esta política de escarceo, todos los problemas han empeorado considerablemente; el paro obrero es cada vez más aterrador; el hambre y la miseria por doquier; cada hogar de un trabajador es hoy un drama, y mientras tanto, sigamos con la euforia, y ¡viva la pacificación de los espíritus!

Un neutral.

**NEILA** Calle del Peso, : número 10 :

Vendo más barato que en las liquidaciones, Percales, Tobralcos y toda clase de tejidos de algodón :: Géneros de punto y Confecciones :: Camisería de caballero baratísima

Trabajador: compra tu ropa de trabajo en esta Casa

Calle del Peso,

: número 10 : **NEILA**

dad republicana y socialista, conmemorando la implantación de la República.

Al acto, sencillo y cordial, consistente en un modesto café, asistieron más de mil ciudadanos. La bolera se hallaba totalmente llena de público. El éxito, en este aspecto, rebasó todos los cálculos.

Una vez terminado el café y hecho el silencio, la Comisión organizadora advierte a la concurrencia que su deseo fué desde el primer momento que no se pronunciaran discursos, porque cuando no hay libertad de expresión, vale más renunciar a ese ejercicio de la palabra. Se dió lectura a las conclusiones, consistentes en la declaración política de los señores Azaña, Martínez Barrio y Sánchez Román.

El veterano republicano Gervasio Herrero, hizo uso de la palabra para expresar su deseo de una conclusión más, consistente en solicitar de los Gobiernos se dicte una disposición por medio de la cual todo preso sobre el que no haya recaído sentencia y aunque la hubiere, no haya aparecido en el último recurso interpuesto, tenga derecho a emitir su sufragio.

El ciudadano Herrero fué muy aplaudido, y la adición fué aceptada unánimemente.

A continuación se dió lectura a unas cuartillas del diputado socialista Bruno Alonso, que fueron acogidas con vítores y aplausos. Se leyó también un saludo de la Agrupación de Izquierda Republicana.

Fueron muy aplaudidas unas cuartillas de un joven presente en el salón, cuyo nombre omitimos, en atención a su solicitud.

Se leyeron también algunas adhesiones, y en un acto emocional de cordialidad entre los hombres del 14 de abril, se conmemoró la proclamación de la República.

Aunque ya hemos dicho que la Comisión tenía el criterio cerrado de no admitir discursos, el entusiasmo, la voz heroica de los que desean un régimen de libertad no pudo callarse, y sus expresiones hubieron de recogerse con toda emoción.

También se dió lectura a una vibrante cuartilla de Raimundo Vaqueiro.

A la salida se hizo una colecta por familias de los presos y se recaudó la bonita suma de doscientas ochenta pesetas.

La grandeza del acto nos hace prescindir de toda clase de comentario.

**Izquierda Republicana**

GRUPO FEMENINO

Siendo muy numerosas las peticiones que recibe este grupo en demanda de ropas con que poder mal cubrir sus cuerpecitos las miles de criaturitas que se encuentran desamparadas a consecuencia de los sucesos de octubre, este grupo de mujeres humanitarias hace un llamamiento a la mujer montañesa, para que acuda sin pérdida de tiempo y nos entregue alguna prenda o retal con que poder hacer algún vestidito que pueda cubrir la tierna carne de tanto infeliz desvalido, lo que pueden hacer en nuestro domicilio, calle de Sobuciles, número 2, primero.

Por la Comisión, Elena Ondarza.

**OBRERO**, adquiriendo alpargatas de la Cooperativa "La Igualdad", contribuyes al fomento y prosperidad de una obra eminentemente social. No lo olvides.

**CAFE CANTABRO** BURGOS, 1 Teléfono, 36,57

El predilecto de las familias. Café expres, licores de las mejores marcas.

Grandioso éxito de

**Lolita Aguilar**

Mañana, miércoles, despedida de FAUST

Todos los días secciones a las siete y media y once. -- Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

**GRAN SASTRERIA**  
Depósito de paños finos.  
Toda clase de tejidos.  
**La mejor tienda**  
**Miguel Guerra**  
**TORRELAVEGA**

**A todos los proveedores de leche**

Habiendo llegado a nuestros oídos que se están dando casos de suspensiones, castigos y otras anomalías por el estilo con algunos proveedores por parte de las Empresas transformadoras de la leche, advertimos a aquellos que se crean que son perjudicados al no ser justas las sanciones impuestas, que hagan la reclamación oportuna ante el Jurado mixto Ganadero y de las Industrias Lácteas, pues sin entrar a discutir la eficacia o nulidad de su actuación, es el único organismo que existe para evitar se atropellen los derechos de los proveedores.

Al mismo tiempo nos ofrecemos para hacer cuentas demandas que sobre casos de éstos nos sean denunciados, así como también para cualquier otro caso que, refiriéndose a la tierra, sea preciso ilustrar al campesino productor.

Torrelavega, 7 de marzo de 1935. -- El secretario de la Federación de Casas Campesinas, R. BAQUERO.

**Este número ha**

**sido visado**

**por la censura**

**Para muebles baratos**

**4 CAÑOS**

**TORRELAVEGA**

**HERMANOS PALACIO**

**CALZADOS**

**EL BLANCO Y NEGRO**  
**TORRELAVEGA**

**Señorita:**

Puede usted ser artista sólo con acudir al estudio de Variedades

**"MONTFERRER"**

ATARAZANAS, 17, 1.º  
Enseñanza gratis  
(Horas de 4 a 8 tarde)  
Teléfono, 28-60

**Gran Kursaal «La Tierruca»**  
SEGISMUNDO MORET, 7. -- Teléfono, 35-32. -- SANTANDER

Martes, 16 de abril de 1935.

**Antoñita Godoy**  
Linda Canzonetista

Dos colosales éxitos, dos  
**Emelina Torres**  
Formidable Estrella del Baile español

GRANDES EXITOS DE

**Pilar Ortiz**  
Cuapa Coupletista

**Violeta Sáenz**  
Estrella de la Frivolidad

Cuatro números de Variedades, cuatro

Todos los días variedades 7 tarde y 10, 11 y 12 noche

Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

## LA CASA DEL MAHON

**Atarazanas, 6**

Vende los mejores Buzos, Chaquetas y Pantalones de Mahón. Camisas a precios sin competencia. Disponiendo de maestro cortador, hace toda clase de confecciones a la medida. Unica Casa en su clase que garantiza sus confecciones.

**Visite LA CASA DEL MAHON sin compromiso de compra y se convencerá de nuestra afirmación.**

NOTA IMPORTANTISIMA.—A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

**VALE**  
por 50 céntimos de descuento.

### En Santander tendrá Exposición de Avicultura un mitin republicano el día 28

El Comité nacional del partido Unión Republicana, ha acordado celebrar diversos actos de propaganda, que habrán de ser:

El día 21, en Melilla, con los señores Torres Campaña y Martínez Barrio.

En Palencia, don Angel Pascual Leone y el señor Gordón Ordás.

En Pamplona, don Antonio Lara y don Manuel Blanco Grazón.

En Miranda de Ebro, don Pedro Rico y el señor Gordón Ordás.

El día 23, en Santander, en el que tomarán parte don Antonio Lara, don Fernando Valera y don Manuel Torres Campaña.

En Albacete, don Alberto García López, don Faustino Valentín y el señor Gordón Ordás.

El señor Martínez Barrio aprovechará los días de Semana Santa para dar una conferencia en La Línea de la Concepción.

LECTOR, las alpagatas que elabora la Cooperativa Obrera "La Igualdad", por su solidez indiscutible, son las preferidas de las clases populares.

¿Queréis tomar un buen café exprés?  
Visitad **EL CENTRO**  
¿Queréis saborear los mejores vinos?  
Visitad **EL CENTRO**  
¿Queréis comer las mejores tapas?  
Visitad **EL CENTRO**  
Todos a **EL CENTRO**  
Rualasal, 2-T. 16-66

**Forasteros:**  
Comed trenie a Estación Cantábrica  
«Marina Montañesa»  
**AMADO VEGA**

**Roberto Alvarez**  
ABOGADO  
Alameda 1.º, 18  
Teléfono 16-64

## «LA REGION» EN TORRELAVEGA

El Congreso de los empleados municipales

Se celebró un Congreso de la Federación Provincial de Empleados Municipales.

La sesión de apertura la presidió el alcalde de Torrelavega, señor Fernández; se onmbró la mesa provisional y después la definitiva; se leyó el acta de la reunión anterior; el secretario dió lectura a la Memoria redactada por el Comité Provincial; se aprobó el estado de cuentas; se acordó a propuesta de Santander, solicitar de la Federación Nacional celebrar el próximo Congreso nacional en Santander y homenajear al señor Brugado, secretario nacional; se formularon algunas reformas al reglamento; se aprobó la creación de un periódico, y se encargó a la Comisión de propaganda lo estudiara; se aprobó la actuación del Comité provincial; en ruegos y preguntas dió lugar a un empeniado debate una proposición que formulaba el señor Lastra, de Santander, y en el cual el señor Bojado hizo acusaciones de gran importancia al firmante; Rufino Macho propuso, y se acordó, solicitar una amplia amnistía para los presos políticos; Manuel Peral, de Santander, hizo una disonante proposición de adhesión al Gobierno; y... acto seguido se levantó la sesión, clausurándose así el Congreso.

Por la tarde en el restaurante "La Gloria, se celebró un banquete.

El Congreso de los municipales, a nuestro entender, ha sido carente de interés y falto de espíritu como clase.

Sabido es que esta organización está mangoneada por los empleados administrativos y que éstos son los intérpretes de los dirigentes de los Municipios, que quiere decir que, como organización clasista, es un gran fracaso.

Del ambiente reformista del Congreso, nada hablaremos; los conocemos a todos, y basta.

Solamente hemos de dedicar aquí un elogio para los sufridos congresistas de la clase baja, que han de soportar la dirección reformista y poco clasista de los administrativos.

Felicitemos a Rufino Macho por el éxito de su proposición pro amnistía.

**En libertad**

Estuvo el sábado en ésta el señor Churriague, comandante militar y juez instructor, a participar a los compañeros que se encontraban en libertad atenuada o provisional, que se les había sobreesido la causa y, por lo tanto, darles la grata libertad absoluta.

Por este motivo, más de treinta compañeros de Viérnoles, Campuzano, Reocin, etc., desfilaron por el Juzgado militar.

Cuando un grupo de estos compañeros regresaba a Viérnoles, tuvo un encuentro con unos elementos de derecha y una discusión, consecuencia de la cual llegaron a las manos, y un tal Sota, fascista, asestó al compañero Eilas Costa dos puñaladas.

El compañero fué conducido inmediatamente a la clínica de urgencia, donde se le practicó una cura rápida por el doctor Ruiz de Salazar, que le apreció dos heridas de consideración.

El Sota fué detenido y puesto en libertad.

Reservamos nuestra opinión.

**Pantallas**

En el Teatro Principal fué proyectada a cinta "El crimen de Vantties", que gustó mucho.

**Las fiestas**

Y terminaron ya las fiestas de la República, con la verbena de anoche en la Plaza Mayor, que estuvo animadísima, y superó en concurrencia a las anteriores.

**SIN-FIN**  
MANUFACTURAS DE BODA  
SANTANDER

usando **topa**  
**SIN-FIN**  
vestirá bien y economizará dinero

**CASIMIRO SAINZ 23-APARTADO 164-TELEFONO, 35-52 SANTANDER**

### Intereses ganaderos

El sólo anuncio de que la popular Peña Deportiva Nando, organizadora de los inolvidables trenes a Oviedo del año pasado, prepara para el día 21 del corriente mes de abril un tren especial a Bilbao, con motivo del sensacional encuentro Arenas-Racing, ha despertado inusitada animación entre la muchacha deportiva, dándose el caso de que tan sólo hace dos o tres días que se ha abierto la inscripción, y los billetes solicitados pasan del centenar, observándose que el sexto femenino lleva una gran cantidad de inscripciones hechas.

Y está justificada tal expectación, pues el encuentro de Ibañeta se presenta con todas las "agravantes", ya que aquel día se decidirá uno de los que serán colistas de la Liga. ¿Está justificado el interés despertado para acudir a Bilbao el día 21 de abril?

Las inscripciones se reciben a diario, incluso los días festivos, en la secretaria de la Peña organizadora, calle de Rualasal, 12, bar, de una a tres de la tarde, y de siete a diez de la noche, advirtiéndose que se admiten entregas parciales.

La Comisión organizadora.

Programa que ha de regir para el mes de abril en el ciclo de conferencias radiadas organizado por la Dirección General de Ganadería, transmitidas por todas las estaciones dependientes de Unión Radio Madrid.

Martes, 16 de abril, a las seis y media de la tarde.—Conferencia por don José Orensanz Moliné, inspector general veterinario, sobre "La cría caballar en España a partir de 1900".

Informaciones, cotizaciones, consultas, etc., por don Luis Ibáñez.

Martes, 23 de abril, a las seis y media de la tarde.—Conferencia por don Carlos Ruiz Martínez, director del Instituto de Biología, sobre "Causas que desnaturalizan el valor nutritivo de los huevos".

Informaciones, cotizaciones, consultas, etc., por don Luis Ibáñez.

Martes, 30 de abril, a las seis y media de la tarde.—Conferencia por don Leopoldo Calvo Sánchez, veterinario municipal, sobre "La ganadería colonial en España".

Informaciones, cotizaciones, consultas, etc., por don Luis Ibáñez.

Se recuerda a los señores ganaderos, que en la sección informaciones, consultas, cotizaciones, etc., serán contestadas cuantas preguntas sobre cuestiones que afecten a la ganadería, tanto de orden técnico como informativo, sean dirigidas por los interesados, que a tal efecto lo harán a la Sección de Labor Social de la Dirección General de Ganadería, bien directamente, o por conducto de la Inspección Provincial Veterinaria de Santander.

**Bar BILBAO**

Atendido por su dueño  
Paco, antiguo dependiente de EL CENTRO

Especialidad en Café Exprés y Vinos puros. - Tapas variadas.

Arcillero, 7. Telef. 19-95.

**Angulas, Puente Arce.**

**Bacalao pir pir, vizcaína, paella**

Precios económicos. **ARCILLERO, 15**

## ANUNCIOS POR PROFESIONES

Tarifa económica y especial

**Bares**

POR TRES PESETAS de consumición, viaje gratis y pensión completa por tres días, a las fiestas de San Isidro. — BAR CARRAL.— Doctor Madrazo.

BAR COSMOPOLITA, Bailén, número 4. Propietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros.—Especialidad en café exprés. Manzana, Blanco de la Nava y licores de las mejores marcas.

**Ofertas**

SE VENDE magnífico perro Jaert-Dale, inglés, muy barato. Informes: Bar "La Ola", calle San José, Torrelavega.

**Abogados**

SANTIAGO ARENAL. — Blanca, número 17. Consulta: miércoles, jueves y viernes, de cuatro a ocho.

**Fruterías**

FRUTERIA "LA ROSITA". Pan, huevos, frutas, y hortalizas de todas clases.—San Fernando, 46.

**Muebles**

ECONOMICOS.—Plazos y contado. Casa Maté.—Alameda Primera, número 28.

**Electricidad**

ANTERA.—Instalación radio. Reparaciones.

**"Sociedad Amigos de la Salud"**

Montañismo

Organizada por la «Sociedad Amigos de la Salud», se celebrará el día 5 de mayo próximo, la primer escalada a la Peña Cabarga, concediendo importantes premios a los corredores.

Para inscripción y detalles, Vargas, 74, gimnasio.—La Comisión.

**Santoña**

## VARIOS

**Elija usted un regalo**

Elija usted gratis completamente, un regalo entre los siguientes:

GRAN GEOGRAFIA UNIVERSAL, 1.000 páginas miles de ilustraciones. HISTORIA DE ESPAÑA, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. ENCICLOPEDIA ILUSTRADA, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros, editados en el año 1933 y lujosamente encuadernados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis.

INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS LETRAS. Apartado 6.021, MADRID.

D. ....  
Profesión .....  
Domicilio .....  
OBRA QUE ELIGE .....

**1.000 pesetas mensuales**

ganarán fácilmente personas ambos sexos, trabajando nuestra cuenta, sin abandonar ocupaciones y dedicando horas libres a sencillísima labor. Escribid: Apartado, 12.137, MADRID.

**Regalo de Hados**

Precioso estuche, de seda, lujosamente presentado, conteniendo 15 clases semillas, violetas, claveles, pensamientos, cinerarias, y otras de delicado aroma y hermoso colorido, de los vergeles andaluces. Sólo CINCO PESETAS a reembolso. Pedidos, a ANDALUZAS. Raimundo Fernández, 10, MADRID.

**Millones de curados**

PAGO DESPUES DEL RESULTADO crecimiento fulminante del cabello por procedimiento vegetativo, sensacionalmente nuevo. Escribid: Apartado, 10.040. MADRID.

**Regalamos**

Preservativo americano, garantizado durante 5 años, algo sensacionalmente nuevo y de valor incalculable, remitimos muestra GRATIS, enviando 75 céntimos en sellos de correos para gastos de franqueo. APARTADO, 1.087, MADRID.

**Cooperativa Obrera Alpargatera**

## La Igualdad

Trabajador: pide siempre a tu tendero  
apargatas marca

# LA IGUALDAD

**DES PACHO:**

Calle Segismundo Moret, 17, bajo.

Domicilio oficial: CASA DEL PUEBLO

PAPEL DE FUMAR

# BAMBU

## NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

### A lo que han llegado los enemigos de la República Se quema una bandera republicana.-Se retiran los retratos de Galán y García Hernández.-Suma y sigue

**LOS AMIGOS DE DON JAI-ME**  
Vitoria. — Con motivo de izarse la bandera para conmemorar la fiesta de la República en el pueblo de Izara, un grupo de tradicionalistas arrancó el asta de la antena en que estaba ondeando en el Ayuntamiento, rompiendo la bandera y prendiéndola fuego.  
Por si fuera esto poco, el secretario del Ayuntamiento, cuando contempló a las seis de la mañana lo que había ocurrido, se negó a recoger los restos de la bandera, apoyándose en que pudiera prenderse fuego a la casa.  
Se desconoce quiénes puedan ser los autores, suponiéndose que son adeptos al diputado señor Oriol.  
Las fuerzas republicanas han sentido el hecho, causándose la natural indignación lo ocurrido.  
A PESAR DE LO DISPUESTO POR EL MINISTRO DE LA GOBERNACION

Bilbao. — En sesión celebrada por el Ayuntamiento de San Julián de Musques, se ha acordado el retirar del salón de sesiones los retratos de los capitanes Galán y García Hernández, sin hacer caso de las

### Prende fuego a la colchoneta para suicidarse

**GIJON.**—En la cárcel de Gijón ha intentado suicidarse, prendiendo fuego a la colchoneta que tenía en su celda, el recluso Gabino Egocheaga.  
Los vigilantes de la prisión, percatados del intento, evitaron su consumación, procediendo a sofocar el fuego.

### Un suicidio

**PALENCIA.**—El vecino de Villasarrieno, Manuel Cuadrado Cuadrado, desapareció de su domicilio el día 11 del pasado mes, en vista de que su situación económica era angustiosísima, no teniendo noticias de su paradero, a pesar de las gestiones que se venían haciendo en este sentido.  
Ayer se comunicó a la autoridad que había aparecido en un pozo de la finca de don Abraham Pérez el cadáver de un hombre, pudiendo identificarse que pertenece al del desgraciado Manuel, que debió adoptar tal resolución, ya que en diversas ocasiones había pretendido quitarse la vida, cosa que pudieron evitar sus convecinos.

### La reapertura de los Centros obreros

**BILBAO.**—Ha visitado al gobernador civil el señor Aldasoro, que iba acompañado de una Comisión de la Federación Socialista, que fué a interesarse de la autoridad la reapertura de los Centros Obreros y el domicilio de la Agrupación Socialista de la capital, exponiendo los visitantes a la autoridad los fundamentos que les asistían para formular su petición.  
El gobernador prometió informar en sentido favorable la demanda, al trasladársela al ministro de la Gobernación.

### Unos desconocidos hieren a un guardia y a un transeúnte

**MALAGA.**—Ayer iba por la calle de Torrijos José Soto, afiliado a Falange Española, y vio a tres individuos que le infundieron sospechas. Temiendo una agresión, dió cuenta de ello al guardia municipal Edelmiro Díaz. Cuando éste se dirigió a los tres desconocidos, éstos hicieron unos disparos, resultando herido el guardia y el transeúnte Miguel Fernández. Los dos pasaron al Hospital.  
Los agresores se dieron rápidamente a la fuga.

### Dos niños hallan una bomba que, al estallar, les hiere gravemente

**LOGROÑO.**—En Lodosa, los niños de ocho años Fermín Aramendia y Jesús Ramírez Ezcarray salieron extramuros en busca de botes de hojadelata, y hallaron una bomba con la que se pusieron a jugar. El artefacto hizo explosión, hiriendo a los dos criaturas. Fermín resultó con la mano derecha destrozada y una profunda herida en el muslo izquierdo, con fractura del fémur. Jesús sufrió una herida en el muslo derecho y quemaduras en los ojos. Ambos fueron trasladados a una clínica de Pamplona.

**protestas del concejal don José Terreros.**  
La opinión republicana comenta indignada lo que viene ocurriendo con lo más respetado por el pueblo, lamentándose de que esto pueda ocurrir a pesar de lo dispuesto por el ministro de la Gobernación, señor Portela Valladares, obligando a poner de nuevo las fotografías de dichos capitanes.

**OTRO QUE DIMITE**  
Palencia. — Siguiendo instrucciones del Comité nacional, ha presentado la dimisión de su cargo como diputado gestor, don José Quintana López, representante de dicho partido en la asamblea provincial.

**TRADICIONALISTAS E IZQUIERDISTAS**  
Pamplona. — En un encuentro sostenido entre izquierdistas y tradicionalistas del pueblo de Berbinzana, ha resultado herido de gravedad el ex alcalde que perteneció a la U. G. T., ignorándose los nombres de dos heridos más que resultaron en la refriega habida.

Para dicho pueblo salieron fuerzas de la Guardia civil, que han procedido a practicar seis detenciones, recogiendo varias pistolas y cuchillos que usaron en la lucha.

### Hiere involuntariamente a una sobrina y luego se suicida

**BURGOS.**—Anteayer, en Bahabon de Esgueva, cuando el vecino Agapito Núñez, de sesenta y dos años, se hallaba examinando un revólver que había hallado en el kilómetro 181 de la carretera de Madrid a Irún, se le disparó el arma y el proyectil alcanzó a una sobrina de aquel, llamada Edelvita Ayala, de treinta y cuatro años, hiriéndola gravísimamente en el vientre.  
Ayer, a la una de la tarde, Agapito, hondamente afectado por lo sucedido, se dirigió a un pajal de su propiedad, donde se ahorcó, colgándose de una viga.

### Boletín radiotelegráfico de la agencia "Trens"

**AL HOMENAJE A ESPAÑA SE NOTA LA AUSENCIA DE DIPLOMATICOS**

**MEJICO, 15.** — Encargado Negocios España, señor Ramón María de Pujadas, no asistió a la audición Radio Internacional de Sria., Relaciones Exteriores de Méjico, en homenaje República Española, causando sorpresa ausencia, pues embajadores y ministros otros países concurrieron.

Jenaro Estrada, ex embajador Méjico en España disertó sobre "Universalidad de España", terminando textualmente:  
"España ha dejado decididamente el tumulto de las armas, y ha escogido para armarse con mayor provecho, el más difícil que aquel terreno de las especulaciones sociales y filosóficas.  
Está, pues, en su región natural; en aquella que ha venido reservando hace siglos y en la cual resedva todavía grandes sorpresas. Conozco bien las reticencias que se oponen a lo que llevo dicho, para dejarme impresionar fácilmente por ellas; de corrida me sé los reparos "costianos", los distinguidos casuistas, la manía "históricotenebrista", los desmayos y las desesperanzas de los consejeros visibles y de los invisibles, las leyendas de los paladines oficiosos y la novelaría "torquimesita".  
Todo eso es basura, confusión, dramaticidad para la galería y comadreo.  
Una vez más España vive horas trascendentales, con la misma naturalidad que ha visto sus profundos episodios, y las vive con la gallardía en el esfuerzo y en el dolor, con que desde siempre sabe encarnar su historia cotidiana.  
En este día de su fiesta nacional tenderemos hacia ella nuestra mano de amistad y nuestras miradas de inteligencia y de comprensión.  
No hay ningún pueblo más afín y cercano a la América latina que España.  
Es cabecera del mayor hogar del mundo. No situemos a España con

### Carteristas detenidos

**Uno de ellos guardaba en la boca varios miles de pesetas**

**BILBAO.** — Sobre las nueve de la noche, en un tranvía que iba con dirección a Santurce fueron detenidos, a requerimiento de Eugenio Larreche Ruiz, por haberle sustraído de la cartera, que contenía 100 pesetas, los conocidos maleantes Carmelo Marcos Palomero y José Luis Torrecilla Vadillo.

Presentados en la Comisaría, y sospechando los funcionarios de guardia señores Luengo y Fernández Espinosa, que podrían tener oculto más dinero, dieron las órdenes oportunas para que en los calabozos y por los guardias de Seguridad fueran minuciosamente cacheados y registrados, dando por resultado este registro el encontrar en la boca a Carmelo varios billetes de mil pesetas, y entre los forros de la americana una importante cantidad.

Se hacen gestiones para averiguar a quién pertenece el dinero, pues, hasta la fecha, no se ha presentado denuncia alguna.

Los detenidos han sido puestos a disposición del Juzgado.

### La carrera ciclista Eibar-Madrid-Eibar

**BURGOS.**—Como estaba anunciado y con tiempo lluvioso, se verificó la salida de los corredores que toman parte en la carrera ciclista Eibar-Madrid-Eibar, dándose dicha salida a las doce y media de la mañana, ante un numeroso público, que ovacionó a los corredores.

Los hermanos Trueba van poseídos de un espíritu excelente, confiando llegar al final de la carrera con la clasificación de hoy. La llegada a Eibar se espera sea sobre las 6,45 de la tarde.

### Una sentencia

**BURGOS.** — El Tribunal de la territorial ha dictado sentencia en el pleito por desistimiento de retrato que sostenían don Francisco Borroletas y don Ignacio Quevedo, siendo favorable al primero.

### espíritu utilitario entre las columnas de la estadística universal; colóquemosla sólo en su sitio natural, y ya veréis cómo se va agrandando en toda su magnitud.

Llamad a su corazón, que es su puesta mejor; sabed que no hay español que se resista a las apelaiciones, al honor y a la generosidad, que son las raíces profundas de ese pueblo en donde tan naturalmente se sabe ser caballero.  
No nos colopemos tmerariamente, para juzgar a España, en la temporalidad de esta o aquella doctrina, de tal o cual partido. Sobre lo transitorio de su fragor ciudadano España vive profundamente su maravillosa vida interior.  
Vayamos siempre a ella, cualesquiera que fueran las momentáneas circunstancias, con nuestras mejores ofrendas, convivencia, cordial continuidad de propósito, amor."

### ¿COMPLIT?

### ¿Se intentaba asesinar a los conferenciantes de Stresa?

**GINEBRA.**—Se ha sabido que se preparaba un complot para asesinar a Mussolini, Laval y otros hombres de Estado. La Policía francesa ha informado a la de esta ciudad de la detención de tres anarquistas en Marsella. La Policía cree que el supuesto complot es exagerado; pero, sin embargo, se han adoptado precauciones a lo largo de la frontera y alrededores del edificio de la Sociedad de Naciones.  
De Marsella dicen que en otras ciudades han sido detenidos varios sospechosos.

### Ladrones de automóviles

**Le llevan su coche y sustraen la documentación de otro**

**MADRID.** — Aprovechando un descuido de su dueño, ante las oficinas de la estación de tráfico, fué robado el automóvil de la matrícula de Madrid, 30.401.

Poco después, unos desconocidos, aprovechando también otro descuido, se apoderaron de la documentación del coche de la misma matrícula, 32.370.

Algunas personas manifestaron que vieron a cuatro sujetos registrar este último, pero no concedieron importancia al hecho porque supusieron que serían los dueños del coche.

La Policía empezó a practicar las oportunas diligencias para dar con la pista de los autores de estas sustracciones.

### Riqueza nacional

### Aumenta considerablemente el cultivo algodonero

**MADRID.**—Entre los elementos agrarios ha causado excelente impresión la noticia de que los algodonales españoles han ampliado en más de treinta mil hectáreas la cifra actual de cultivo.

Se decía que si la producción crece con el mismo ritmo, el "acreaje" pudiera presentar el problema de que no fuera posible atender al pago de primas de producción algodonera con los ingresos que se obtuvieran con la entrada del algodón extranjero.

### Accidente ferroviario

### Un modesto empleado se cae del tren y se mata

**MADRID.**—Esta madrugada, al salir de la estación de El Escorial el tren número 82, se cayó a la vía el guardafreno al servicio del mismo, Pedro Hazas, de cuarenta y cinco años.

Poco después le recogió el lugar donde había caído el tren tranvía, trasladándolo a Madrid.  
Cuando el infortunado Hazas ingresó en el botiquín de la estación del Norte era ya cadáver.

### LA JORNADA POLITICA

### LAS FUNCIONES DE LAS JUNTAS DE OBRAS DEL PUERTO

La Comisión parlamentaria encargada del estudio del proyecto de ley de comunicaciones marítimas, ha tomado el acuerdo de agregar a dicha ley un artículo, por virtud del cual se sustraerá de la competencia de las Juntas de Obras del Puerto cuanto tenga relación con la explotación comercial de los puertos.

Se dice que este artículo supone la concreción de un antiguo proyecto, elaborado por la subsecretaría de la Marina civil, que ampliaba su campo de acción y que no tuvo buena acogida en las altas esferas del Estado.

### Escala imprevista

### Un buque italiano desembarca el cadáver de uno de sus tripulantes

**FERROL.** — Esta mañana entró en el puerto el buque "Gian Franco", de la matrícula de Génova.

El motivo de la arribada, fué desembarcar los restos de uno de los fogoneros del barco, que murió de bronconeumonía.

### Importante captura

### La Guardia civil detiene a unos sospechosos y se incauta de una bomba

**ZARAGOZA.**—La Guardia civil de Almunia ha prestado un importante servicio.

Hace tiempo había recibido confidencias, según las cuales varios individuos se dedicaban a la preparación de bombas, con fines que se ignoran, aun cuando se supone que sería para consumar algún atentado.

La Guardia civil vió hoy, en las afueras del pueblo, cuatro individuos que le inspiraron sospechas.

Detenidos, se les registró, incautándose de una bomba casi terminada.

Los cuatro hombres fueron puestos a disposición de la autoridad militar.

Se cree que los detenidos están en relación con otros elementos, a quienes la Policía sigue de cerca la pista.

### Partido de Unión Republicana

Con el fin de proceder sin apresuramientos a la distribución ordenada de las localidades del acto público que este Partido ha de celebrar el día 28 de actual, a las once de la mañana, en el Teatro Pereda, on la intervención de los oradores del mismo señores Samperio, Lara, Torres Campaña y Valera, se pone en conocimiento de todos los afiliados de Santander, que deberán recoger las que les corresponden a partir de hoy, 16, y hasta el día 21 inclusive, en la Secretaría, Blanca, 16, de siete a diez de la noche.  
El Comité Local.

### Izquierda Republicana

El día 19 del actual, excursión a Pontejos, amenizada por una orquesta. Precio, 0,75 ida y vuelta. Salida, del embarcadero de Pedreña a las nueve de la mañana.  
La Comisión organizadora.

### El grandioso mitin republicano que se celebrará el domingo

Continúa recibiendo, cada vez en mayor número, en los locales del Partido Nacional Republicano, pedidos de invitaciones para el grandioso mitin que con la intervención de los señores Sánchez Román, Feced y Ruiz de Villa, se celebrará el próximo domingo en el Teatro Pereda.  
El interés que el mencionado acto republicano ha despertado es tal, que no solamente acudirán a escuchar la autorizada palabra de los oradores, los republicanos de los diferentes pueblos de la provincia, sino que también asistirán Comisiones de otras regiones, e incluso de Madrid, de donde efectuarán el viaje a Santander, con objeto de asistir al mitin, cerca de cien personas.  
En días sucesivos continuaremos facilitando detalles del acto a celebrar, que, por la expectación que en toda España ha despertado, promete ser de suma trascendencia.

### Por los niños

### Para quien quiera recogerlos

Para nadie es un secreto la situación angustiosa por que atraviesan muchos niños proletarios en estos momentos de adversidad. Por ello no estimamos necesario describir en estas líneas la espantosa miseria en que se encuentran, dentro de la provincia, millares de familias.

Lo que sí consideramos pertinente es recordar, una vez más, que el problema que esta situación plantea debe constituir la principal preocupación de todos los trabajadores que estén dotados de un sentimiento de humanidad.

Solucionarlo en toda su amplitud e intensidad, ya sabemos que es algo superior a nuestras fuerzas y posibilidades. Mas esta dolorosa reflexión no puede ni debe conducirnos a cruzarnos de brazos. Si por ser tantas las necesidades no se halla en nuestras manos el poder evitarlas, a nuestro alcance sí se encuentra el poder atenuarlas y disminuirlas.

Que no sirva de pretexto para no hacer nada la consideración de que no puede realizarse todo. Hagamos cada uno lo que podamos y, a ser posible, un poco más. Si las necesidades a atender son muchas, impóngamonos muchas obligaciones. Procuemos que nuestro esfuerzo de cada día supere al del anterior. Y, sobre todo, sepamos todos renunciar, en beneficio de las más urgentes, las atenciones menos precisas.

Los niños, como seres más débiles, deben constituir para nosotros preocupación preferente. Y de entre estos pequeños deben ser preferidos los que se hallan más o los porque sus padres se encuentran fuera del hogar, detenidos o condenados por la justicia que se manda hacer.

El dolor que este alejamiento de los suyos les produce, será menos al saber que otros atienden y cuidan a sus hijos.

Y a esto tiende, principalmente, el nuevo llamamiento que hacemos: a que se nos diga si pueden ser acogidos, temporalmente, en las casas de los trabajadores, alguno de los hijos de los presos de la provincia, que con mayor urgencia precisan de este apoyo.

Y como no se nos oculta que no basta para ello la "buena voluntad", quisieramos que las decisiones respondiesen a las circunstancias de cada hogar. Si ellas son favorables y permiten cumplir los buenos deseos, no dejes de oír nuestra voz.—LA COMISION.

**CARROMARRO.**  
Las familias que deseen prohijan algún niño, pueden manifestarlo por escrito, o verbalmente, en LA REGION.

### Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

En la Central (calle de Eduardo Auer, 25) sólo se hacen préstamos de ropas, de alhajas y fundación. Inspección de Seguros sociales

En la Sucursal (calle de Hernán Cortés, 6) Créditos Seguros sociales y Caja de Ahorros

Las cartillas de esta Institución, tienen la ventaja de cobrarse en todas las Cajas similares de España, si lo solicitan los titulares

Horas de oficina: de nueve a una y de tres a cinco.

## María Lisarda (Colisevm)

Hoy, martes. A las 7,15 y 10,30

### ESTRENO

y único día de exhibición de

## LA COMEDIA DE LA VIDA

### Función benéfica

## CINE HISPANIA (Los Corrales de Buelno)

A beneficio de las familias de los presos. El día 18 próximo, a las 5 y a las 9 horas.